
委員倡建全球網絡「聯合國」
香港文匯報訊（兩會報道組何凡）全國政協委員郭

為昨日在全國兩會間隙向記者指出，作為擁有6億網民
的網絡大國以及信息安全、網絡攻擊的主要受害國，中
國應因勢而謀，應勢而動，順勢而為，適時調整國家信
息安全戰略。他建議，積極推動建立全球網絡環境
「聯合國」，並推動相關國際公約的達成和實施。
郭為認為，應在互聯網國際秩序的確立進程中更多
發出中國的聲音。中國宜加強與世界各國和國際組織
的磋商，共同建立和完善全球性網絡信息協同治理結
構，並推動相關國際法和國際公約的達成、實施，減
緩乃至杜絕「網絡戰」的發生和升級。
他主張將被動防禦的網絡安全應對戰略，調整為攻防結
合的威懾型安全戰略。要培育「先發制人」的網絡防禦能
力，「禦敵國門之外」，為未來的安全攻防競技做好準
備。同時，積極倡導自主知識產權網絡產品的開發，有目
標、有步驟地提升重點領域網絡產品的國產化率。
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農業部長保證吃雞安全
雞場未檢出H7N9病毒「我也吃轉基因豆油」

禽流感令許多人對雞敬而遠之，對此，韓長賦解釋說，
到目前為止，全國並未發現家禽H7N9流感疫情的。

到目前為止還沒有檢測到養雞場裡有這個病毒，且各方面
研究確定，這個病毒，70度的高溫就可以殺死，所以只要
加工時烹調熟透了，雞肉是不會帶着病毒的。「中國有句
老話，無雞不成席，所以雞還是老百姓離不開的食品，只
要是通過正常渠道購買，經過檢疫合格的禽肉都是安全
的，可以放心食用。」
在回應「是否會吃轉基因食品」時，韓長賦也坦言：「我現

在也在吃轉基因原料加工的食品，具體來講就是豆油。」但他
強調，目前中國沒有批准任何轉基因主糧商業化生產。
韓長賦說，目前內地市場出售的豆油主要是用進口轉基因大
豆加工的，經過生產國與中國的兩道安全實驗。「儘管有這樣
嚴密的法規和程序，我們在實際管理工作中還是慎之又慎，在
應用上遵循『非食用到間接食用到食用』的步驟。」
他也指出，中國轉基因食品首先發展非食用的經濟作物，
對於主糧作物會更加慎重，通過更嚴格的程序。據了解，目
前中國批准種植的轉基因作物只有棉花和木瓜。

專家組從5階段評估安全
韓長賦也表示，政府組建了由多學科64位專家組成的國

家農業轉基因生物安全委員會。按照實驗研究、中間試驗、
環境釋放、生產性實驗和申報生產應用安全證書5個階段，
由安全委員會負責對轉基因生物進行科學、系統、全面的安
全評價。同時，組建了由41位專家組成的全國農業轉基因生
物安全管理標準化技術委員會，並建立了由12個部門組成的
農業轉基因生物安全管理部際聯席會議制度，負責研究和協
調農業轉基因生物安全管理工作中的重大問題。
全國政協委員、中央農村工作領導小組副組長陳錫文接受
本報訪問時也表示，目前國內並未生產轉基因大豆，並歡迎
民眾檢舉揭發非法種植的行為。「大家沒有必要擔心轉基因
安全，我自己也是吃的。」他續稱，內地市場上出現的轉基
因大豆油均有標識，分別是標有「轉基因大豆生產」、「南
美大豆生產」、「原料進口」三種字樣。

香港文匯報訊（兩會報道組 林舒婕、于珈

琳）H7N9讓本港許多市民談雞色變。國家農業

部部長韓長賦在昨日的記者會上說，到目前為

止，全國並未發現家禽H7N9流感疫情，也未檢

測到養雞場裡有這個病毒。「作為農業部長，我

可以負責任地說，吃雞是安全的。」

樓繼偉：經濟目標核心在於就業
香港文匯報訊（兩會報道組 海巖）中國財政部長樓

繼偉昨日表示，中國確定今年經濟增長目標，核心在
於就業，有健康的就業，只要貨幣政策守得住，物價
也不會上去，中國實現GDP的增長目標7.5%左右問
題不大。

金融服務業擬納增值稅
樓繼偉指出，今年的經濟工作目標仍將增長、就
業、通脹三個指標一起考慮，並且都用了「左右」的
提法。「比如說今年的經濟增長不是 7.5%，是
7.3%、7.2%，算不算7.5%左右呢？也可以算。」樓
繼偉說，只要完成今年1,000萬人以上城鎮新增就業
指標，同時控制住3.5%的CPI上限，今年GDP的增
長是比7.5%低還是高，低多少，高多少，並不是特
別重要。
他指出，今年繼續實行營業稅改增值稅，在推進通

信業增值稅改革的同時，還研究將生活服務業、不動
產業、金融服務業納入增值稅的範圍，服務業將有更
大的發展。
樓繼偉還提到，財稅改革是三中全會改革的重要內

容，包括預算改革、稅制改革和中央和地方財權事權

劃分改革，目前主要先在前兩個方面起步。中央和地
方事權劃分是下一步改革的事情，這是一個國家治理
的問題，不是一個純粹的財政問題。
他指出，今年的預算報告和往年有所變化，包括透

明以及審查預算的重點從赤字規模向支出預算和政策
拓展，把所列數據簡化。
在稅制改革方面，「營改增」繼續進行；正在研究

資源稅，推進環保稅的立法和房地產稅的立法，正在
研究的是消費稅範圍和稅率做適當調整。同時三中全
會明確規定落實稅收法定權，如房地產稅法，會加快
立法進程並適時推進改革。

個人所得稅由分項改成綜合
被問及中國個人所得稅現在的起徵點3,500元人民

幣是否會提高，樓繼偉表示，下一步要做的是把個人
所得稅由分項改成綜合，簡單提高起徵點的做法不能
體現每個家庭的差異，不是解決問題的辦法，要把綜
合和分類相結合。

擴大赤字與增軍費無關
針對外界關注的今年創紀錄的赤字規模是否與軍費

增加有關，樓繼偉表示，赤字規模擴大與國防開支增
加沒有必然關係。
樓繼偉指出，今年的預算赤字中央增加1,000億

元，地方增加500億，赤字佔GDP比重還維持在去年
水平是2.1%，就表示適當擴大支出，財政政策還是
積極的。但並沒有擴大赤字佔GDP的比重。

針對重金屬污染耕地
今年啟動防治試點

香港文匯報訊 農業部部長韓長賦昨日透露，目前針對南方
部分地區因為工礦企業排污造成的耕地重金屬污染，現在已啟
動農產品產地土壤重金屬污染綜合防治工作，開始搞試點。

5000萬畝受污無法耕種
據中新社報道，去年5月，在中國廣東發現大量湖南產的

鎘含量超標大米一度引起轟動，土壤的重金屬污染開始走進
公眾的視線。據官方透露，中國目前無法耕種的中度和重度
污染耕地大致在5,000萬畝左右，這些受污染的耕地大都與
長三角、東中部地區等糧食主產區相重合。
韓長賦表示，在這些試點地區開展的工作包括：一是進
行土壤監測普查，通過科學測定，確定污染程度。
第二是研究污染物與作物中殘留的有害成分有什麼正相
關的關係，「先把底摸清楚」。
第三是劃定重度、輕度和中度三種污染，分別情況加以
治理。「如果治理還不行，那就考慮調整種植結構，比如
說不種食用作物，改種經濟作物。」韓長賦表示，這項工
作從今年開始試點。

朱光耀指匯率雙向浮動影響正面
香港文匯報訊（兩會報道組馬

琳）財政部副部長朱光耀昨日在參
加政協經濟界別小組討論期間表
示，人民幣匯率在雙向浮動下向前
發展，這是符合市場經濟客觀規律
的正常現象，對中國經濟肯定會產
生正面影響。他同時表示，美國逐
步退出量化寬鬆政策（QE）是值
得歡迎的，中國會通過與美國的經
濟對話，對該問題保持密切關注。
朱光耀指出，單邊的升值不是

人民幣匯改的方向，希望匯率能夠
客觀地反映市場的變化情況，市場
化貨幣就應該是雙向浮動的。他強
調，單向升值只能增加投機的預
期，最好的就是要減少投機預期，

讓市場來發揮作用。
對於美國逐步退出QE，朱光耀

認為，這是值得歡迎的。它實際上
是美聯儲從非常規貨幣政策到常規
過渡的進程。他認為，美國退出
QE對全球資本市場會有影響，但
即便是全部退出後，美國利率政策
仍會保持極低水平。
在談到美國退出QE 對中國的影

響時，朱光耀說，「美國是主要儲
備貨幣的發行國，它的貨幣政策外
溢性影響值得我們高度關注，我們
也要求和建議美聯儲關注其貨幣政
策外溢性。而且，中美兩國會通過
經濟對話對這個問題保持密切關
注。」

住建部副部長：對房地產分類調控

前衛生部副部長透露
正立法規管器官移植
香港文匯報訊

（兩會報道組 田
一涵）前衛生部副
部長黃潔夫昨日接
受媒體採訪時指
出，在全國範圍內
獲准進行器官移植
的 160 多家醫院
中，已有100多家
停止使用死囚器
官，我國有望擺脫
系統性死囚器官使
用。目前中國正在
建立世界最好的器
官移植的捐獻管理體制，「人體器官捐獻和
移植條例」，目前已經進入立法程序，即將
出台。
黃潔夫透露，經過兩年試點、一年實施，

中國公民自願捐獻器官的比例已經達到百萬
分之零點五，當數字到達百萬分之二時，自
願捐獻器官的數量，將能夠滿足臨床需要。

醫療衛生不能搞「福利化」
就中國正在進行的醫療體制改革問題，黃

潔夫表示，關鍵是吸引社會資本（包括國
企、民企與外資等）參與公立醫院改制改
性，發展健康產業。
黃潔夫表示，醫療衛生事業是社會公益事

業；但同時，醫療衛生也是市場，醫療服務
是社會生產，不僅是單純的公眾福利，不能
搞「福利化」。許多國家的經驗教訓也說明
由政府大包大攬的福利化醫療服務體制是行
不通的。醫療衛生行業中也應擴大「市場」
的作用。尤其要鼓勵社會資本進入健康產
業。倘能如此，目前緊缺的護士、護理人
員、康復保健醫生、全科醫生隊伍與優秀醫
療資源（包括優秀醫生）會迅速壯大，還能
增加第三產業的就業機會。

香港文匯報訊（兩會報道組 茅建
興）全國政協委員、住建部副部長
齊驥昨日在全國政協經濟組討會上
表示，今年將對房地產實行分類調
控，即對熱點城市繼續增加供應，
加快建設和開發節奏，限購政策不
退出。對高庫存城市，控制住宅用
地規模、調整新建住房上市結構，

通過必要的經濟手段，消化庫存。

增加普通商品住房供應
他表示，今年以來，部分熱點城

市雖然交易量比去年同期有所下
降，但總的還是呈現出供應不足，
供需矛盾比較突出，房價上漲壓力
仍很大，對這一類城市，今年市場
調控工作，將千方百計增加普通商
品住房供應，特別是中小套型商品
房供應，也加快普通商品房建設和
開發節奏。同時繼續採取調控措
施，包括差別化的信貸和稅收政
策。「我們了解到一些城市已表
示，將繼續執行商品房限購政
策」。
齊驥還指出，一個城市比較理想

的商品住房數量，應該是月銷售的
12倍—15倍，就是存量可以支撐12
月—15月的市場需求，那些高庫存
城市都超過這個合理期間。「要控

制今年住宅用地規模，要調整新建
商品住房上市的結構，通過必要經
濟手段來支持當地居民合理住房需
求，消化庫存。」

開展共有產權房試點
他進一步說，對於供需矛盾比較突

出、房價上漲壓力仍然很大的城市，
今年將選擇一部分，推進共有產權住
房的試點工作。共有產權住房不同於
經濟適用住房，不同於限價商品房，
共有產權住房主要供應新就業職工當
中的無房戶，通過試點摸索經驗，進
而形成全面的指導意見。
齊驥指出，共有產權是指，政府

讓出一部分土地出讓金，作為產權
的一部分含在房價中。購房者在出
租或出售時，需要將一部分收益償
還給政府，在一段時期只允許出租
不可出售。共有產權房可以很大程
度上分流城市的需求。
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